

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Iba a toda velocidad... ¡y no hubo alerta! [El Universal](#) Trabajamos el doble con menos recursos: Batres. [Excélsior](#) Tren descarriló por exceso de velocidad: FGR. [Milenio Diario](#) Interoceánico: por alta velocidad, la tragedia; detienen a maquinista. [La Jornada](#) Exportaciones récord en 2025; EU sigue como primer destino. [El Financiero](#) Exportaciones imponen récord al cierre de 2025. [El Economista](#) México cerró 2025 con récord en exportaciones y superávit comercial. [El Sol de México](#) Aumentan ataques contra laicos católicos. [El Heraldo de México](#) Exceso de velocidad en tren causó la tragedia. [24 Horas](#) Derrocha PJ en autos y recorta en agua y luz. [Reporte Índigo](#) Despedidos y en el limbo. [La Razón](#) Tragedia en Tren Interoceánico: FGR señala como causa exceso de velocidad. [La Crónica de Hoy](#) México cerró 2025 con superávit por 771 mdd, pese a guerra arancelaria. [ContraRéplica](#) Sheinbaum acepta que no sabe cómo se “entregó” capo. [La Prensa](#) Mercado negro.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Crece 850% Fondo y lo comprometen. [El Universal](#) “No podrán regresar todos los ambulantes al Centro Histórico”. [Excélsior](#) Lanzarán App de carga peligrosa. [La Jornada](#) Efímero disfrute de escaleras nuevas en el Metro; otra vez fuera de servicio. [El Economista](#) Noreste lidera competitividad regional en México: Imco. [El Sol de México](#) El Cablebús acapara 37% del presupuesto. [El Heraldo de México](#) Destinan 390 mdp a Universidad de las Artes. [24 Horas](#) Gobierno no regresará a perros y gatos al Refugio Franciscano. [Reporte Índigo](#) Maltratadores impunes. [La Razón](#) Abandona Iztapalapa Parque Cuitláhuac tras Inversión de 235 mdp. [La Crónica de Hoy](#) GCDMX reporta el retiro de más de 4 mil 500 ambulantes en el CH. [ContraRéplica](#) Crearán la Universidad de las Artes de la CDMX. [La Prensa](#) Inicia alcaldía Coyoacán con apoyos de renta a familias.

## TARJETA INFORMATIVA 28-01-26

IECM

El **IECM** modificó la convocatoria única para la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, a fin de cumplir la sentencia dictada por el Tribunal Electoral local. El expediente TECDMXJEL-2/2026 ordena al órgano realizar el ajuste en dicha convocatoria para establecer que el registro de propuestas ciudadanas para mejorar sus colonias deberá realizarse en la Unidad Territorial que habitan, y no en la de su preferencia, como se establecía en la Convocatoria publicada el pasado 20 de enero en la Gaceta Oficial de la ciudad. [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [La Prensa Online](#), [La Prensa Online](#), [- Dossier de Prensa Online](#), [Periódico Leo \(facebook\)](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) abrió el Sistema de Registro de Proyectos (SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 para facilitar la presentación de propuestas ciudadanas. El sistema comenzó a operar a partir del domingo 25 de enero y permanecerá hasta el 24 de febrero. **Erika Estrada** Ruiz, presidenta de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación, llamó a la ciudadanía a utilizar esta herramienta para identificar necesidades comunitarias y traducirlas en proyectos. [Cusipide México Online](#), - [Sociedad Noticias Online](#), - [Maya Comunicación Online](#)

**Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera Electoral del IECM**, señala en Democracia en corto que la organización de las elecciones no solo implica la instalación de boletas y urnas. Detrás de cada ejercicio democrático hay una serie de decisiones administrativas que son determinantes para que los procesos sean eficientes, incluyentes y responsables con los recursos públicos. El Programa de Rehabilitación de Materiales Electorales es una de estas decisiones estratégicas, que se ha consolidado como una buena práctica institucional reconocida a nivel nacional. Este programa parte de la lógica principal: reutilizar, acondicionar y rehabilitar materiales electorales y consultivos en buen estado para evitar compras innecesarias. [Eje Central](#)

En entrevista para Capital por Cual, **María de los Angeles Gil Sánchez, consejera del IECM**, dio a conocer que este año la Consulta de Presupuesto Participativo va a ser organizada para 2026-2027. Explicó que esto permite que la ciudadanía pueda pensar en un proyecto de largo alcance, a largo plazo. Recordó que se cuenta con la modalidad de Jornada Anticipada, pero ahora lo más importante es que el 24 de febrero cierra el plazo para que registren proyectos. [Capital por cual](#)

Tras seis meses de realizar la primera elección judicial en la Ciudad de México, autoridades electorales sugieren una serie de modificaciones a la Constitución local y a cinco leyes y normas para fijar topes de gastos de campaña, regular el retiro de propaganda y mejorar de manera general el proceso comicial. Un informe que será presentado en sesión del Consejo General del IECM el próximo viernes, indica que es necesario reformar el artículo 35 constitucional para regular las atribuciones de los comités de evaluación, encargados de analizar los perfiles para jueces y magistrados, así como la remisión de los listados al órgano electoral y su fecha límite. [La Jornada](#)

En San Pablo Tepetlapa, en Coyoacán, ganó un proyecto de Presupuesto Participativo para que sean habilitados reductores de velocidad con casi un millón de pesos, pero vecinos cuestionaron que la Alcaldía realizó zanjas en el asfalto. Por ello, iniciaron una denuncia en la Contraloría General de la Ciudad para que se investigue a la demarcación por haber desvirtuado el proyecto, explicaron. "Colocar reductores de velocidad para vehículos, especialmente motocicletas", indica la descripción de la iniciativa registrada ante el IECM. En la querella, los inconformes anexaron fotografías en las que se ven los surcos que fueron realizados en varias calles, los cuales carecen de señalamientos viales. [Reforma](#)

Durante su reunión plenaria, el Partido Verde se planteó revisar su alianza con el oficialismo cada cinco años. Así lo expuso el secretario de esta institución política en la Capital y presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Jesús Sesma. La relación Morena y el Verde en Onceles ha sido de fricciones, pese al acuerdo de reparto para las diputaciones plurinominales. Sin embargo, la división se acentuó el 4 de diciembre ante la salida de cuatro legisladores que, a pesar de militar en el morenismo, representaban al Partido Verde en el Congreso: Víctor Varela,

Juan Rubio, Israel Moreno e Ileana Sánchez. Este acuerdo se había realizado con la aprobación del Consejo General del **IECM**. [Reforma](#)

La presidenta del PRD de la Ciudad de México, Nora Arias, arremetió contra la consejera presidenta del **IECM**, **Patricia Avendaño**, "el Tribunal Electoral de la CDMX no te mandató otorgar 60 días más ni hacer nombramientos a militantes de Morena, desconoces lo que te conviene porque casualmente el Registro del PRD-CDMX ya se había valido desde el 21 de octubre de 2024 lo ratificas, y el RFC también lo validas, pero desconoces los nombramientos de los perredistas". [El Día](#)

El conflicto en el PRD capitalino continúa. Por ahora, Nora Arias anunció que impugnará la resolución **del Instituto Electoral de la Ciudad de México** y que solicitará una auditoría por la opacidad en la que opera. Omite, sin embargo, que el Tribunal Electoral —última instancia— ya resolvió que ella no es la presidenta del PRD, sino una dirigencia colectiva reconocida formalmente. La disputa no es menor: están en juego alrededor de 80 millones de pesos correspondientes al año pasado y al actual. [El Sol de México Online](#), [La Jornada Online](#)

Alfredo González Castro comenta en *A fuego lento* que los despojos del PRD en la CDMX se convirtieron en terreno fértil para una pelea que ya no es por proyecto, sino por membrete. De un lado está el grupo que comanda el diputado federal por Morena, el "experredista" Víctor Hugo Lobo Román. Del otro, la actual dirigente del PRD capitalino, la diputada local Nora Arias. El capítulo más reciente arrancó el viernes pasado, cuando **el instituto electoral local** que encabeza **Patricia Avendaño** dio cumplimiento a la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, vinculada con el procedimiento del registro como partido local, lo cual abre la posibilidad a una sucesión en la dirigencia del PRD. Como era de esperarse, Nora cuestionó la decisión. [El Heraldo de México](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Vecinos de la colonia San Pablo Tepetlapa, acompañados por el diputado local Paulo Emilio García, presentaron una denuncia ante la Contraloría General de la Ciudad de México por presuntas irregularidades en la ejecución del Presupuesto Participativo en dicha comunidad, a cargo de la alcaldía Coyoacán. De acuerdo con los habitantes, el proyecto aprobado por votación ciudadana contemplaba la instalación de reductores de velocidad para mejorar la seguridad vial en las calles de dicha colonia, con un presupuesto de 974 mil 335 pesos. Sin embargo, la obra ejecutada por la Dirección de Obras de la alcaldía encabezada por Giovani Gutiérrez, consistió en la creación de vados u hoyos que, lejos de reducir riesgos, han generado daños a vehículos y peligro para peatones. [Eje Central](#), [El Día](#)

## REFORMA ELECTORAL

Desde la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López Rabadán es la única figura de oposición con un cargo de responsabilidad en la toma de decisiones en el país, y desde esa trinchera su papel será clave en la conducción del debate apegado a la ley sobre la principal agenda política que se avecina al arranque de este año: la reforma electoral. La panista tiene claro que, si entramos a una reforma, ésta debe

beneficiar a todos los mexicanos y eliminar la sobrerrepresentación, porque para ella es terrible que sea la visión de una sola persona la que defina la vida de los mexicanos, y que México sea sólo una foto monocromática del partido en el poder. [El Universal](#)

La redacción de la iniciativa de reforma electoral será consensuada con las tres fuerzas políticas de la mayoría en el Congreso, precisó Morena en la Cámara de Diputados, en la víspera de que las dirigencias de la coalición convocaran a una conferencia de prensa conjunta, a la que hasta el momento no están invitados los coordinadores parlamentarios. La bancada de Morena esperará que se envíe la propuesta y estará "pendiente de los acuerdos de los tres partidos en Gobernación, que serán plasmados en la iniciativa", explicó el líder de la bancada, Ricardo Monreal. [La Jornada](#) , [El Heraldo de México](#) , [ContraRéplica](#)

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo y el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, informaron que la presidenta Claudia Sheinbaum aún no tiene el respaldo del PVEM y el PT para poder enviar al Congreso de la Unión, la iniciativa de reforma electoral. "Se están trabajando los consensos y mientras no haya acuerdo, pues no habrá una propuesta formal de reforma electoral", expresó la senadora de Morena, Laura Itzel Castillo. Opinó que no ve un riesgo de ruptura entre los partidos que conforman la Cuarta Transformación. [Eje Central](#) , [El Economista](#) , [La Razón](#)

El grupo parlamentario del PT en la Cámara de Diputados acusó que hay en su contra "campañas de desprestigio e intentos por desinformar, desviar o fracturar el proyecto transformador", debido a su posición en contra de la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum. En un pronunciamiento público, planteó que "sabemos que estas prácticas forman parte de viejas estrategias que buscan debilitar a las fuerzas populares; sin embargo, el PT ha demostrado, una y otra vez, que no se dobla ante la presión ni se aparta del rumbo trazado por el pueblo". [El Financiero](#) , [La Razón](#)

Morena y los partidos aliados PVEM y el PT "no deben tener miedo" y deben aprobar la reforma electoral, que propone la presidenta Claudia Sheinbaum, para eliminar el fuero y terminar con la corrupción, conminó el diputado federal morenista Alfonso Ramírez Cuéllar. "No pasa nada, no debe haber temor, en la Ciudad de México no hay fuero, en Jalisco tampoco, en Puebla no hay. Ojalá ya lo quitemos, no pasa nada", dijo a El Financiero el vicecoordinador de la bancada guinda en el Palacio Legislativo, en referencia a quienes, en su propio partido, han pedido "analizar más el tema". [El Financiero](#)

Por voz de su dirigente nacional, Jorge Romero, el PAN adelantó que buscará cancelar la "sobrerrepresentación", alentar la segunda vuelta y recomendar el uso de la urna electrónica. "Vamos formalmente a promover la desaparición de la sobrerrepresentación y/o la subrrepresentación y, también, que haya candidatos para evitar la participación del crimen organizado", detalló. Romero encabeza en Mérida, Yucatán, los trabajos preparatorios de la bancada en la Cámara de Diputados con miras a la apertura del próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión. El presidente nacional del #PAN Jorge Romero indicó que Acción Nacional defenderá las OPLES a muerte ante la Reforma Electoral, en un enérgico mensaje durante un encuentro con medios en Mérida, [Reforma](#) , [El Heraldo de México](#) , [La Razón](#) , [24 Horas](#) , [- El Financiero](#) , [Quadratín Yucatán \(X\)](#)

Para las elecciones de 2027 Morena no obtendrá la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y, si no resuelve sus diferencias con sus aliados del PT y el PVEM, podrían también perder la mayoría relativa, advirtió el coordinador de los diputados del PAN, Elías Lixa. La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, insistió en que, en caso de haber una reforma electoral, esta debe ser acompañada por todos los partidos, pues "se hace necesario, obligado e indispensable para esta y las futuras generaciones. [Ovaciones](#)

Elizabeth Tapia Quiñones, presidenta del INE Tabasco, opina sobre la desaparición de los OPLES. Dijo que los OPLES tienen modelos distintos en cada estado para atender las necesidades de la ciudadanía. Consideró que cada estado debería hacerse responsable de que su estructura corresponda con las propias demandas de su modelo electoral. [Ahora Tabasco Noticias \(X\)](#)

Luis Carlos Ugalde comenta que el esbozo de reforma electoral enfrenta dos problemas conceptuales de fondo. El primero es la ausencia de un diagnóstico claro sobre qué se busca corregir. El segundo es que deja fuera la penetración del crimen organizado en los procesos electorales. Las leyes electorales no son el lugar para combatir al crimen organizado, pero sí pueden generar defensas institucionales mínimas. Si la reforma electoral pretende ser algo más que un ajuste cosmético debería comenzar por reconocer el verdadero desafío de nuestra democracia. [Reforma](#)

Bajo Reserva: el próximo domingo inicia el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, y el plato fuerte es la reforma electoral. De acuerdo con cálculos de Morena, la reforma debe estar presentándose la segunda semana de febrero. Si se quiere aplicar para la elección del 2027, esta reforma debe quedar aprobada a más tardar en abril. Pero nos explican que la oposición del Verde y del PT, siguen siendo los diques que no permiten avanzar en la redacción final del proyecto presidencial. [El Universal](#)

En Trascendió se indica que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sostuvo una conversación telefónica con el líder de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, en la que aseguró que las negociaciones sobre la reforma electoral con las dirigencias del PVEM y del PT avanzan y "van bien". La responsable de la política interna se escuchaba tan entusiasta, contó el zacatecano, que hasta el optimismo le contagió... aun cuando no existe todavía iniciativa, proyecto ni borrador en la materia. Bueno. [Milenio Diario](#)

Joaquín López Dóriga comenta en En privado: calando a la Presidenta que la reforma electoral, si sale, estará muy lejos del proyecto totalitario de Pablo Gómez. El freno será el Partido Verde o una fracción. Es más, con uno de sus senadores que vote en contra, ya no pasó. El domingo se inicia el periodo ordinario del Congreso de la Unión en el que, insisto, su prioridad es la ley electoral. Pero también posicionarse para el proceso electoral de 2027 para el que muchos deberán dejar sus cargos. [Milenio Diario](#)

Sacapuntas: un mensaje de unidad emitirá este miércoles las dirigencias de Morena, del PVEM y del PT, de cara a la reforma electoral y a la elección intermedia de 2027. La presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, encabezará la conferencia, a las 4 de la tarde, Junto con sus homólogos del Verde, Karen Castrejón; y del PT, Alberto Anaya. En tanto, un guiño lanzó el dirigente del PAN, Jorge Romero, al PVEM y al PT. Al presidir la plenaria de sus diputados federales, en Mérida, elogió a esos partidos porque "con su postura, el Verde y el PT están defendiendo su

existencia; celebramos la dignidad, surja de donde surja". Además, dijo que defenderán al INE, a los Ople y las prerrogativas. [El Heraldo de México](#)

Jorge Romero Herrera comenta: reto, eliminar la injerencia del crimen que las reformas electorales nunca fueron concesiones del poder. Fueron resultado de la presión ciudadana y la necesidad de construir reglas que impidieran que el gobierno se adueñara de las elecciones. Por eso preocupa el rumbo que hoy se intenta imponer desde el oficialismo. Está en juego la posibilidad de que las próximas generaciones vivan en un país donde votar tenga sentido, donde competir no implique miedo y donde perder una elección no signifique quedar excluido del sistema. [El Heraldo de México](#)

En Rozones se comenta que mientras varios actores de la 4T hacen piruetas y maromas por defender la unidad en tiempos de tensión política, en el PAN están celebrando lo que llaman la rebeldía del PT y del Verde Ecologista. Y es que el dirigente del blanquiazul, Jorge Romero, celebró que los aliados de Morena "estén teniendo identidad propia", al rechazar aspectos del proyecto con los que él y la oposición tampoco coinciden. [La Razón](#)

Adrián Trejo comenta en La Divisa del Poder: claudicación que ahora que está a debate la reforma electoral, los especialistas en la materia deberían estudiar lo que pasó en la revocación de mandato en Oaxaca. Como ya pasó en otras elecciones, a la hora de pasar los datos de las actas al sistema, milagrosamente aumentaron los votos a favor de Salomón Jara. Con estos antecedentes, los redactores de la iniciativa deberían preocuparse por tratar de evitar, que estas prácticas fraudulentas o la participación del crimen organizado manche los procesos electorales. [24 Horas](#)

Pepe Grillo: que los jalones al interior de la coalición gobernante en lugar de amainar crecen. Para botón de muestra la declaración del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, para quien la reforma empezó con el pie izquierdo porque los morenistas hicieron a un lado a PT y PVEM. Por cierto, comenzó a circular la versión de que un grupo de diputados está trabajando en su propia iniciativa de Reforma Electoral. La principal diferencia es que no toca el tema de los plurinominales, de manera que PT y PVEM se sumen al proyecto. [La Crónica de Hoy](#)

Javier Solórzano Zínser comenta en Quebradero: indicios que pareciera que en el debate interno sobre la reforma electoral está prevaleciendo la sensatez. Todo indica que la reacción del PVEM y el PT ha hecho cambiar de opinión a la comisión del Gobierno encargada de la reforma. No queremos decir que las cosas vayan a cambiar, pero se abren espacios a un debate mayor que podría lograr que el consenso fuera efectivo y que realmente en los hechos se escucharon las voces que tienen mucho que decir y proponer. [La Razón](#)

Ramón Zurita Sahagún comenta en De frente y de perfil: reforma enredada. que la reforma electoral propuesta por Morena podría sufrir modificaciones fuertes, si se le siguen dando largas. ¿Qué hace falta? Que se encuentre la comunión y se puedan subsanar las diferencias entre Morena y sus aliados del PT y Verde. La reforma electoral se encuentra en un bache, pero, aparentemente, hay deseos de que se desenrede y pueda salir airoso el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. [Diario Imagen](#)

Juan Guillermo Arias, escribe: Hay reformas que se anuncian como remedio y otras que conviene observar cómo síntoma. La electoral que se perfila hacia 2026 pertenece a esta última categoría. Se presenta como austeridad y modernización. Habrá que ver qué adelgaza y qué fortalece. Se propone concentrar la organización electoral y

prescindir de estructuras locales. Centralizar tiene virtudes administrativas, pero reduce márgenes de decisión. En paralelo, se introduce el voto electrónico en casillas, una herramienta que exige algo más que *software*: requiere confianza previa. Sin ella, la tecnología no acorta disputas; las acelera. [El Heraldo Tabasco \(sitio\)](#)

## INE

Para justificar la instalación de videocámaras de control digital y torniquetes en las instalaciones del INE, la Dirección Ejecutiva de Administración de este órgano dijo que debe equiparar los sistemas de seguridad al de otras dependencias, como la Presidencia de la República, la FGR y el TEPJF. Argumentó que las condiciones antiguas "han llevado a que la historia reciente del instituto muestre un patrón documentado de mayor número de amenazas y agresiones -heterogéneas en motivación y modus operandi-, que confirman la necesidad de fortalecer las capacidades de seguridad" del INE. [La Jornada](#)

Una nueva polémica agravó el mal ambiente que impera en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), luego de que la consejera Carla Humphrey Jordán tronó ayer contra la decisión del instituto de contratar a una empresa productora señalada en la trama de desvíos de recursos conocida como Estafa Maestra para realizar una "miniserie". [Uno más uno](#)

Dos Organismos Públicos Locales Electorales adeudan al INE poco más de 25 millones de pesos. Según el reporte de la Comisión de Vinculación de los OPLES del INE, el organismo de San Luis Potosí debe 14.6 millones de pesos por la organización de la elección judicial de 2025. En tanto, el de Zacatecas tiene una deuda de 10.9 millones de pesos, también por la organización de la elección judicial. [El Heraldo de México](#)

A Morena le bastó poco más de una década para devorar al PRI. La fuerza de Andrés Manuel López Obrador a su llegada a la Presidencia, en 2018, consumió el poderío político y social del tricolor: le arrebató sus bastiones máspreciados, mientras referentes del priismo más añaño y su base social más fiel se mudaron al partido guinda sin resistencia. La aniquilación de siete décadas del tricolor fue contundente. En 2017, por ejemplo, con apenas tres años de Morena en el sistema político nacional, el INE validó 6.3 millones de militantes priistas; sin embargo, al cierre de 2025, ya solo le quedaban 113 mil, es decir, 6.2 millones de personas dejaron sus filas. [Milenio Diario](#)

El PAN no solo se ha convertido en el partido político nacional con menos membresía, sino que ahora también carga con la pena de haber sido rebasado por una organización regiomontana de ultraderecha que está a punto de conseguir su registro para competir en las elecciones de 2027. Un cruce de datos oficiales hecho por Milenio revela que el blanquiazul suma 273 mil 537 militantes validados por el Instituto Nacional Electoral (INE). En contraste, México Tiene Vida (Vida) —la agrupación en proceso de convertirse en partido— contabilizaba 280 mil personas inscritas en sus filas. Rebasa por 6 mil 463 afiliados al PAN. [Milenio Diario](#)

Investigadores y académicos de la UNAM presentaron el libro La inconstitucionalidad de la sobrerepresentación excesiva en el Congreso de la Unión, donde expusieron que Morena logró una mayoría espuria con el aval del INE y el TEPJF. José Woldenberg expresó que este libro analiza cómo fue que el INE y el Tribunal fueron hipotecando su autonomía, ello luego de que en 2024 se construyó artificialmente una mayoría espuria. En un restaurante en el sur

de la ciudad, indicó que las autoridades electorales, INE y el Tribunal convirtieron a una coalición con 54% de los votos en un bloque parlamentario con 74% de los asientos. [El Universal](#), [Reforma](#), [El Financiero](#)

#### TEPJF

El magistrado Reyes Rodríguez propondrá al TEPJF, en la sesión de este jueves, modificar la interpretación del INE para validar las firmas recabadas en asamblea cuando la autoridad detecta duplicidades, diferenciándola de reuniones sin quorum. Lo anterior, luego de que la asociación Construyendo Sociedades de Paz, ligada a iglesias evangélicas y que busca convertirse en partido político nacional, controvirtió la normatividad. [La Razón](#)

Trascendió: hoy el TEPJF debatirá un proyecto de su presidente, Gilberto de Guzmán Bátiz, que propone ordenar al INE dar mayor claridad a las aportaciones que ha recibido Personas Sumando, la antigua Marea Rosa, para convertirse en partido político. El proyecto difundido en privado plantea que queden expresamente prohibidas las aportaciones empresariales, ya sea en recursos económicos o en especie, para evitar compromisos corporativos. [Milenio Diario](#)

#### CONGRESO LOCAL

Diputados locales de oposición alistan su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones, que arranca el domingo 1 de febrero, la cual se alinea con los temas prioritarios que impulsa el Gobierno de la Ciudad de México. Legisladores del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano señalaron que algunos de los temas prioritarios que impulsarán serán la Ley del Sistema Público de Cuidados y el Plan General de Desarrollo. [El Universal](#)

El coordinador del grupo parlamentario del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México, Manuel Talayero, informó que la bancada alista una agenda para el próximo periodo ordinario con 57 iniciativas y 37 puntos de acuerdo, organizados en cuatro ejes: medio ambiente y bienestar animal, seguridad, economía y bienestar social. Durante una plenaria y posterior intercambio con medios, sostuvo que en el periodo anterior presentaron más de 50 iniciativas y 25 puntos de acuerdo, y que al cierre del año lograron que 17 iniciativas llegaran al Pleno y fueran aprobadas. [El Heraldo de México](#)

Planeación urbana, acceso a la vivienda y salud mental serán los ejes prioritarios de la agenda legislativa de Movimiento Ciudadano (MC) para el próximo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Ciudad de México, adelantó el coordinador de la bancada naranja, Royfid Torres. En entrevista con 24 Horas, señaló que hechos como el ataque a un estudiante del CCH Sur, ocurrido el 22 de septiembre del año pasado, evidencian un deterioro alarmante en la salud mental entre la población joven y la urgencia de impulsar una agenda pública enfocada en su atención. [24 Horas](#)

Con el objetivo de fortalecer la coordinación regional entre las entidades del Valle de México, el Congreso capitalino será sede de un encuentro interestatal orientado a sentar las bases de una agenda metropolitana común. El diputado Alberto Vanegas, presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano del Congreso, informó que el

foro se realizará en los últimos días de febrero y contará con la participación de congresos estatales, así como de autoridades locales y federales. [24 Horas](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, llamó a los alcaldes y alcaldesas, así como a todo funcionario de la capital a "actuar con transparencia y honestidad", luego del caso de simulación de competencias por cerca de 11 millones de pesos, detectado en la alcaldía Cuauhtémoc, y anunció una estrategia contra la corrupción. En conferencia, destacó la importancia que servidores y funcionarios capitalinos ejerzan la labor pública con transparencia en cualquier proceso. [La Razón](#)

El Gobierno de la CDMX confirmó que los recursos para financiar las obras públicas con motivo del Mundial de Fútbol provienen del Fondo Mixto de Turismo y que son manejados a través de un esquema privado en fideicomisos con los bancos BBVA y HSBC. Según documentos en poder de Reforma, esa operación le permite a la Administración capitalina disponer de hasta 4 mil millones de pesos que deberán ser pagados en un plazo de 5 años con los recursos recaudados por el Impuesto de Hospedaje. [Reforma](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum informó ayer que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) analiza la invitación del presidente Donald Trump para que México participe en una "Junta de Paz" que fue planteada en el Foro Económico Mundial, en Davos, y adelantó que la respuesta oficial se dará esta semana. En Palacio Nacional, confirmó que el Gobierno de México ya recibió la invitación formal y explicó que la decisión se revisa conforme a los principios de política exterior establecidos en la Constitución. [Reforma](#)

Ante la información reportada por el medio estadounidense Bloomberg, de que Petróleos Mexicanos (Pemex) canceló un envío de crudo a Cuba, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que corresponde a la paraestatal decidir cuándo y cómo envía el hidrocarburo a la isla. A pregunta expresa sobre lo publicado por Bloomberg, la mandataria acotó: "es una decisión soberana y Pemex toma sus decisiones". -¿Los envíos se van a renovar en algún momento? -En todo caso, se informará. En dos momentos de la conferencia se consultó a la jefa del Ejecutivo sobre el tema y sobre si, en caso de confirmarse la suspensión del envío, la determinación respondería a presiones del mandatario de Estados Unidos, Donald Trump. [La Jornada](#)

Después del escándalo de la compra de nueve camionetas blindadas, la ministra Lenia Batres asegura que ella y sus compañeros no se caracterizan más por sus gastos que por su trabajo. Subraya que les redujeron el presupuesto, que ni han empezado a gastar y que ahora tienen el doble de trabajo que los anteriores integrantes del pleno de la Corte. "No, pues claro que no, si nos disminuyeron 17% del presupuesto este año, ¿cómo va a ser? Es más, ni hemos empezado a gastar. Bueno, pues claro que no, y por nuestro trabajo sí nos vamos a significar porque cada ministro ahora tiene el doble de trabajo que los ministros anteriores. [El Universal](#)

Pese a advertir que hay "mucha intención de afectar a la Corte", Hugo Aguilar Ortiz, ministro presidente, hizo un "balance positivo" sobre el trabajo realizado en los primeros cinco meses de la nueva integración. En entrevista, consideró que la metodología aplicada ha permitido abatir el rezago y dijo que la apuesta del tribunal es acercarse "el máximo posible a la "verdad real"" y mandar el mensaje de que "la justicia la debemos hacer todos". [El Financiero](#)

El Gobernador morenista de Oaxaca, Salomón Jara, abrió una investigación contra el Alcalde del Partido Verde en Huatulco, Julio Cárdenas, por otorgarle a Ricardo Salinas Pliego, una condonación del 99 por ciento al Impuesto Predial del campo de golf que operaba en ese puerto turístico. El anuncio lo realizó ayer Jara, luego de que hace unos días el Alcalde se accidentó y una joven que lo acompañaba murió. [Reforma](#)

La fiscal general de la República, Ernestina Godoy, reveló que el descarrilamiento del Tren Interoceánico que dejó 14 personas muertas el pasado 28 de diciembre, en Nizanda, Oaxaca, ocurrió por exceso de velocidad. Aclaró que, de acuerdo con los primeros dictámenes periciales, el accidente en el kilómetro Z-230 + 290, de la ruta Salina Cruz-Coatzacoalcos, no se debió a la infraestructura ferroviaria y que el sistema de frenado funcionaba adecuadamente. Explicó que el maquinista alcanzó hasta 111 kilómetros por hora en tramos rectos, cuando lo permitido son 70 kilómetros, y 65 kilómetros por hora en la curva en que se descarriló, cuando debió ir a 50 kilómetros. [Milenio Diario](#)

El Consejo Estatal de Morena en Guerrero acusó al secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Héctor García Nieto, de pretender desestabilizar a la Cuarta Transformación en el estado y de imponer candidaturas rumbo al proceso electoral de 2027. Además, lo señaló de actuar como un "operador político" externo. [24 Horas](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: que el gobierno de México tiene las manos limpias... de tanto lavárselas. Y es que la administración federal se ha vuelto experta en el arte de diagnosticar los problemas internos. Y si la percepción de inseguridad va al alza, no es porque falten resultados a las autoridades, sino porque los medios siguen publicando la nota roja. [Reforma](#)

Frentes Políticos: el envío de petróleo a Cuba no es improvisación ni desafío, es política exterior con historia. Ayudar a una nación sometida a bloqueo no viola tratados ni compromete intereses. Al contrario, reafirma autonomía y congruencia internacional. México no actúa por presión externa, sino por principios. [Excélsior](#)

Círculo Interior: tal parece que, en la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso local, la zozobra política le está ganando a la planeación de la agenda legislativa. Resulta que la silla que dejó Víctor Hugo Lobo Rodríguez ha desatado un pánico generalizado, pues más de un diputado teme que sus propios acuerdos políticos terminen en el bote de la basura... [Reforma](#)

En Tiraditos se menciona que "De he he... Pemex toma decisiones en la relación contractual que tiene con Cuba", fue la respuesta vacilante de la presidenta Claudia Sheinbaum a la pregunta sobre si hubo una consideración política en la suspensión del envío de petróleo a Cuba. Se enredó de nuevo la presidenta cuando se le insistió: "¿por qué se toma (la decisión) ahora y no antes?". [ContraRéplica](#)

Línea 13: los cuatro partidos del Mundial de Futbol 2026 que se jugarán en la capital del país se han convertido en los más difíciles para la mandataria capitalina, Clara Brugada. Ahora los vecinos de las inmediaciones del Estado Banorte amenazan con boicotear el evento. Si a todo esto le sumamos la enorme presión que tiene en materia de seguridad, la cosa está para volverse loco. [ContraRéplica](#)

Redes de Poder: la primera Escuela Municipalista de Morena, realizada el pasado fin de semana, dejó un mensaje claro de que el partido busca identidad y unidad en todos los niveles. Por ello llama la atención que en esta primera generación estuvieran presidentes y presidentas municipales que ya se han apuntado para las candidaturas de 2027. [Reporte Índigo](#)

Confidencial: Rosaura Ruiz, titular de la Secretaría de Ciencia, presentó ayer a Lucero Ibarra ante el Consejo Consultivo del Centro de Investigación y Docencia Económica como la nueva directora de la institución. En esa primera reunión, la nueva directora del CIDE se comprometió a conducir a la institución privilegiando el diálogo con la comunidad. [El Financiero](#)

¿Será?: se menciona que mientras altos funcionarios del Poder Judicial disfrutan de más de 500 camionetas y autos, persisten las quejas por falta de insumos básicos para operar juzgados y tribunales. Nos dicen que no se vislumbra mejoría, pues la mayoría de los gastos operativos fueron recortados para este año. [24 Horas](#)

El Caballito: se señala que mientras varios diputados locales del PVEM ya no ven una alianza con Morena, la coordinadora de los guinda, Xóchitl Bravo, asegura que seguirán unidos. Durante la plenaria de los verdes, Jesús Sesma, líder del partido en la Ciudad, dijo que no pueden visualizar una alianza como tal con Morena. Entonces, ¿hay o no hay alianza? ¿O será que don Jesús está vendiendo caro su amor? [El Universal](#)

En Red Compartida se da a conocer que el año pasado las operaciones en contra de los recursos del crimen organizado le dejaron al gobierno de Claudia Sheinbaum cerca de 4 mil millones de dólares, todo eso quedó en las arcas nacionales. y en su mayoría es dinero que se captó en el segundo semestre del año con operaciones y vigilancia que se hizo desde la Secretaría de Hacienda, que dirige Édgar Amador Zamora. [La Prensa](#)

La Trastienda: detener los envíos de petróleo crudo a Cuba es la decisión adecuada en la coyuntura actual. El gobierno de México tiene que ver por la seguridad, estabilidad y crecimiento del país. El ahorro de esa sangría, que según fuentes varias llegó a 3 mil millones de dólares durante 2025, alcanzará para muchas cosas; una de ellas puede ser financiar el gasto que representa el sistema plural de partidos políticos y de competencia electoral. [Eje Central](#)

Tiros libres: se menciona que una foto aparece misteriosamente con la calidad de los memes de Trump. Pero no, dice Claudia Sheinbaum: si la imagen no tiene el sellito de "IA" que las redes están obligadas a poner, entonces no es IA. Y cuando llega el director del FBI contradiciendo la versión mexicana sobre la entrega voluntaria del susodicho Ryan Wedding, atleta olímpico convertido en capo de la droga, la presidenta hace malabares de diplomacia. [Ovaciones](#)

A la Sombra: la reunión que sostuvieron ejecutivos de los principales bancos del país, encabezados por Emilio Romano, con la presidenta Claudia Sheinbaum, se delineó un portafolio de proyectos de infraestructura que el gobierno federal presentará la próxima semana. El debate, sin embargo, se mueve en un terreno delicado. [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados decidió no avanzar, por ahora, en la ampliación de la licencia de maternidad a 180 días vía la Ley del Seguro Social. En la misma sesión también se rechazó ampliar la pensión por orfandad hasta los 25 años. [El Economista](#)

Sacacorchos: en Morena tienen un problema con sus rebeldes, esos militantes o funcionarios que trabajan en sus gobiernos que se resisten a acatar los lineamientos institucionales. [El Independiente](#)

Sube y Baja: David Toscana con su novela "El Ejército de ciegos" el regiomontano ganó el Premio Alfaguara en su edición XXIX. A decir del escritor, esta novela toca el tema de heroísmo y poder. [La Crónica de Hoy](#)

En Kiosko se comenta que a la que le cantaron "la última y nos vamos", fue a María Eugenia Culebro Pérez (Morena), quien fue destituida como secretaria de Turismo de Chiapas, luego de que se fue toda la semana pasada a la Feria Internacional de Turismo de Madrid, España. Doña Maru y su equipo fueron exhibidos en varias fiestas presumiendo "su vinito" pero poco se supo de su trabajo para promocionar el estado, por lo que "le colmó el plato" al gobernador Eduardo Ramírez Aguilar (Morena), quien ya nombró al nuevo titular. [El Universal](#)

#Politica Confidencial: que Pedro Haces, líder de la CATEM y diputado de Morena, apareció esta semana firmando un convenio sindical en Rabat, Marruecos, con la Unión Marroquí del Trabajo. Que Haces vaya allá a hablar de "productividad" y "diálogo social" prende focos, sobre todo ahora que México es clave para el nearshoring y la pelea por quién controla a la clase trabajadora. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate indica que ayer le preguntaron a la presidenta Sheinbaum si Pemex ha suspendido el envío de nuevos cargamentos de combustible a Cuba, pero la presidenta se limitó a responder: "Es una decisión soberana y Pemex toma sus decisiones". Sin embargo, vender o regalar combustible a Cuba, con todos los riesgos políticos que esto implica, no puede ser una decisión de Pemex. Si realmente es una decisión soberana, le toca a la mandataria asumirla. Ayer, la presidenta de un régimen que dice que "No somos iguales" pretendió sustentar nuevamente su decisión en lo que hacían los viejos gobiernos del PRI. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio en Estrictamente Personal indica que el sábado pasado, la agencia Reuters informó que el gobierno mexicano estaba analizando si seguiría enviando petróleo a Cuba ante los crecientes temores de represalias de Estados Unidos. El lunes, la agencia Bloomberg reportó que Pemex había suspendido su cargamento de crudo a ese país, sin precisar, porque la empresa y la Secretaría de Energía optaron por el silencio. Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó cuidadosamente -no hay registro en sus palabras que admitiera la decisión, o términos como se pospuso, paró o canceló- que, como difundió la prensa extranjera, el crudo mexicano ya no llegará a Cuba, cuando menos por ahora. [El Financiero](#)

Enrique Quintana en Coordenadas indica que Ayer nos enteramos de que las exportaciones totales de México, especialmente las manufactureras, alcanzaron en 2025 un récord histórico: 664 mil 837 millones de dólares en el agregado y 608 mil 818 millones en manufacturas. La lógica económica sugeriría que la apreciación real del peso frente al dólar debería haber pasado factura a nuestras ventas al exterior. Un peso fuerte encarece los bienes producidos en México cuando se miden en dólares y, en teoría, erosiona competitividad (...) [El Financiero](#)

Carlos Marín en Asalto a la Razón indica que Luego de la exhibida que se dio la Corte del Bienestar con la compra de camionetas no solo blindadas —lo que sería comprensible—, sino equipadas con accesorios de superlujo, la presidenta Claudia Sheinbaum salió en su defensa enlistando “privilegios” de los ministros anteriores a los de la tómbola y los acordeones. Ayer mostró un gráfico y criticó que los anteriores ministros recibían, por ejemplo, 36 mil 906 pesos mensuales para un seguro de gastos médicos mayores y otro de separación individualizado al dejar el cargo. Sí: tenían lo que se llama prestaciones (...) [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán en Bitácora del director menciona que han transcurrido ya 10 meses desde que el buque tanque Challenge Procyon fue asegurado en el puerto de Tampico. Aquella estructura masiva, cargada con millones de litros de diésel de contrabando, se presentó ante la opinión pública como la punta del iceberg de una red criminal sin precedentes. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann en Juegos de Poder indica que ...mal termina. Y esto de la reforma al Poder Judicial empezó muy mal y rápidamente está acabando muy mal. El adjetivo aplica si lo juzgamos desde el punto de vista del fortalecimiento del Estado de derecho en México. La reforma, sin embargo, no estuvo diseñada para atender este objetivo. Su propósito era político, es decir, defenestrar a los juzgadores locales y federales, incluyendo los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para sustituirlos con cuadros afines al partido gobernante y, así, terminar con la independencia del Poder Judicial. [Excélsior](#)

Francisco Garfías en Arsenal menciona que rresultaría paradójico que un gobierno de izquierda haya cortado, aunque sea provisionalmente, el suministro de petróleo al régimen de Díaz-Canel en Cuba, en los momentos en los que enfrenta graves problemas de desabasto y apagones. Ya no tiene a Venezuela, que era su principal proveedor. Tampoco tendría a México, que trae encima las negociaciones del T-MEC con EU, cruciales para el desarrollo de la economía doméstica. La ambigüedad de la presidenta Sheinbaum a la hora de hablar del tema sugiere que la información publicada por Bloomberg es correcta. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez en Razones dice que la capacidad del gobierno federal para enredarse en su propia narrativa, incluso en los casos exitosos, es increíble. La detención de Ryan Wedding, el narcotraficante de origen canadiense que era una pieza clave en el engranaje de Los Chapitos para hacer llegar droga a Estados Unidos y Canadá es una buena demostración de ello. De acuerdo con el gobierno federal, Wedding, como publicamos aquí el lunes, se entregó en la embajada de Estados Unidos en la Ciudad de México en la noche de jueves para viernes e inmediatamente después fue trasladado a Estados Unidos, la versión fue apoyada por el embajador Ronald Johnson (...) [Excélsior](#)

Carlos Loret de Mola en Historias de Reportero indica que durante años, Morena estuvo furiosa con la Suprema Corte de Justicia porque no estaba a su servicio. Cada resolución incómoda era presentada como una traición al pueblo. Cada límite constitucional, como una conspiración de élites (...) El Poder Judicial era la pieza que faltaba para cerrar el círculo del poder absoluto. Ejecutivo, Legislativo, fiscalías, órganos autónomos, la mayor parte de la prensa: todo alineado. Resistía la Corte. [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días indica que hacía tiempo que no escuchaba a un personaje público relatar con tanta nitidez la conciencia de sus propias limitaciones. Tras conversar ayer con José Abud Flores (73 años), recordó a quienes proponen no olvidar que el hombre es el único ser capaz de imponerle condiciones a su destino. José es el rector de la Universidad Autónoma de Campeche a quien, con el cuento de que traía droga en su camioneta, agentes al servicio de la gobernadora Layda Sansores detuvieron y encarcelaron el tiempo necesario para destituirlo de la rectoría. [Excélsior](#)

Julio Hernández López en Astillero destaca que el gobierno de la presidenta Sheinbaum virtualmente ha reconocido ante relatores especiales del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas que certifica y sostiene la construcción acelerada e impune de una planta de amoniaco en la sinaloense Bahía de Ohuira (...) Ante ello, el colectivo denominado "¡Aquí no!" ha señalado a los relatores que el gobierno mexicano "no atiende de manera sustantiva las preocupaciones centrales planteadas por ustedes, sino que recurre a argumentos formales, descripciones normativas generales y omisiones relevantes que perpetúan la vulneración de nuestros derechos humanos", y por tanto piden que se mantenga firmemente el seguimiento internacional del caso (...) [La Jornada](#)

Columnas “Las Primeras de Anada”. [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

En Oaxaca, siguen preguntándose qué es lo que festeja el gobernador Salomón Jara tras el resultado de la consulta para la revocación de su mandato. Y es que el gobernador morenista impulsó esa consulta como un acto de promoción, pero al final solo votó el 30 por ciento del electorado, es decir, el 70 por ciento de la gente ignoró el ejercicio.

Para colmo, en la capital, se vio que Jara no las trae todas consigo. Se estima que dos de cada tres votantes sufragaron por su destitución. Y por si fuera poco, el proceso también dejó al descubierto que en ese estado la alianza entre Morena y el PT está rota, pues los petistas hicieron campaña para echar a Salomón Jara.

\* 24 Horas / Teléfono Rojo de los José Ureña

En Chilpancingo, el alcalde priista, Gustavo Alarcón, rindió un singular reconocimiento a la gobernadora Evelyn Salgado. Durante una entrega de patrullas y equipos de seguridad a municipios, destacó la coordinación como fórmula para reducir el índice de criminalidad. Alarcón lo sabe porque asumió el cargo en medio de una fuerte crisis de seguridad, tras el asesinato del alcalde electo, el también priista Alejando Arcos.

\* El Universal / Bajo Reserva.

El próximo domingo inicia el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, y el plato fuerte es la reforma electoral. Sin embargo, hay un frenón en la confección de la iniciativa que, según el Gobierno federal, se iba a presentar en los primeros días de enero.

Nos cuentan que, de acuerdo con cálculos de Morena, la reforma debe estar presentándose la segunda semana de febrero, aunque eso acortará el tiempo y limitará el margen de maniobra para su aprobación.

Nos explican que si se quiere aplicar para la elección del 2027, esta reforma debe quedar aprobada a más tardar en abril, porque el proceso electoral inicia en septiembre de este año.

Pero, nos explican, que la oposición del Verde y el PT siguen siendo los diques que no permiten avanzar en la redacción final del proyecto presidencial. El tiempo nos hacen ver, juega a favor de los partidos satélite de Morena, que cada día que pasa logran que se cotice más su apoyo.

\* El Universal / El Caballito.

Nos dicen que mientras varios diputados locales del Partido Verde ya no ven una alianza con Morena, la coordinadora de los Guinda, Xóchitl Bravo, asegura que seguirán unidos.

Durante la plenaria de los verdes en el Congreso de la Ciudad de México, se tocó el tema de su coalición con Morena. Y Jesús Sesma, líder del partido en la ciudad, dijo que no pueden visualizar una alianza como tal con Morena. Y que lo sucedido hace unos meses, cuando diputados abandonaron la bancada ecologista para integrarse a la mayoría, es un signo de alerta.

Al respecto, doña Xóchitl, quien también acudió a la plenaria, expuso que su acuerdo con el Partido Verde continuará y que se quedarán con las ganas quienes piensan lo contrario.

Entonces, ¿hay o no alianza? ¿O será que don Jesús está vendiendo caro su amor?

\* Milenio / Trascendió.

Que ayer mismo se ordenaron cambios en los mandos del Tren Interoceánico, luego de que la Fiscalía General de la República, que encabeza Ernestina Godoy, diera a conocer los primeros avances de las investigaciones sobre el accidente registrado el 28 de diciembre pasado.

Específicamente, que se debió a exceso de velocidad, por lo que fue detenido el maquinista Felipe de Jesús Díaz

Gómez, en Palenque, Chiapas.

El director de Operaciones presentó su renuncia dejando en su lugar a un encargado de despacho. Y será en los próximos días cuando la empresa, a cargo de la Secretaría de Marina, dé a conocer a su sucesor.

\* José Luis Sánchez Macías.

Ante los señalamientos en contra de Jack Landsmanas, su empresa corporativo Cosmos envió un comunicado para intentar aclarar que no vendieron a sobrecosto alimentos a Venezuela en 2019. Sin embargo, dan una serie de detalles que lejos de explicar levantan más sospecha. De algo debemos estar seguros. Tienen en la mira al empresario Jack Landsmanas.

\* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

Omar García Harfuch tiene hoy tres fuertes abiertos: el crimen organizado que ya lo quiso matar, los duros de Morena y el mismo López Obrador. No lo quieren en la boleta de 2030 y están dispuestos a todo para impedirlo. Y les digo, a todo.

\* Bitácora del director, de Pascal Beltrán del Río.

Han transcurrido ya diez meses desde que el buque tanque Challenge Procyon fue asegurado en el puerto de Tampico. Aquella estructura masiva cargada con millones de litros de diésel de contrabando, se presentó ante la opinión pública como la punta del iceberg de una red criminal sin precedentes.

No obstante, tras casi un año de investigaciones, el saldo resulta no solo insuficiente, sino inverosímil. Apenas 14 personas han sido detenidas y vinculadas a proceso.

Resulta un insulto a la lógica pretender que una operación de tal envergadura, que involucra logística internacional, infraestructura portuaria y redes de distribución masiva, sea responsabilidad exclusiva de este reducido grupo. Estamos ante un delito de una complejidad sistémica extrema.

\* Portal En Boga/ Murmuraciones.

Con la elección intermedia de 2027 en el horizonte, Jorge Álvarez Mázquez dejó clara la ruta de Movimiento Ciudadano. No habrá coaliciones a nivel federal, pese a los costos que implicó competir en solitario en 2024.

El dirigente sostuvo que la estrategia diseñada por Dante Delgado ha cumplido su ciclo de diferenciación, y ahora el partido está en fase de consolidación.

Aunque reconoció que en lo local pueden darse acuerdos con fuerzas estatales, Márquez advirtió que no hay margen para interpretaciones internas. Luego de versiones sobre posibles acercamientos con PAN o PRI en algunas entidades. A nivel nacional dijo, la decisión es estatutaria, y no está a negociación.

\*

El Financiero /

Confidencial.

Rosaura Ruiz, titular de la Secretaría de Ciencia, presentó ayer a Lucero Ibarra ante el Consejo Consultivo del Centro de Investigación y Docencia Económica como la nueva directora de la institución, haciendo oídos sordos al berrinche que hizo el destituido José Antonio Romero Tellaeché, quien afirmó que sigue siendo el director, e incluso Ibarra ya ocupa la oficina.

En esa primera reunión, la nueva directora del CIDE se comprometió a conducir a la institución privilegiando el diálogo con la comunidad, algo que Romero Tellaeché no hizo en sus casi cinco años al frente del centro.

\*

Los analistas

comentan.

Quien inicia el año con paso firme es el diputado federal Ulises Mejía Haro. De acuerdo a la más reciente encuesta rumbo a la gubernatura de Zacatecas 2027, levantada por Statistical Research Corporation, hay una tendencia definida del escenario político estatal, donde Morena se mantiene como la principal fuerza política, y Mejía Haro encabeza las preferencias para ser candidato a la gubernatura.

El partido Guinda registra un 33.1 por ciento de intención de voto por partido; seguido de Movimiento Ciudadano con 14.9; el PRI con 14.3; y el PAN en 11.7.

El exalcalde de Zacatecas encabeza las preferencias en Morena con 35 por ciento, 15 puntos arriba de José Narro Céspedes con 20.2 por ciento, y 23 puntos por encima de la senadora Verónica Díaz Robles, quien tiene un 12.3 por ciento.

Todo indica que se consolida la dupla Morena-Ulises-Mejía, para mantener el proyecto de la cuarta transformación en Zacatecas al ser el más competitivo.

Si es postulado por la alianza Morena-Partido Verde-PT, gana con 33.4 por ciento, superando por más de 10 puntos a Adolfo Bonilla Gómez, quien registra 22.5 por ciento como eventual candidato de una coalición PRI-PAN-PRD.

En caso de que la candidata fuera Verónica Díaz, el careo refleja un escenario adverso para Morena. Adolfo Bonilla Gómez, por el PRI-PAN-PRD, ganaría con 31.7 por ciento; Jorge Alvarez Márquez, de Movimiento Ciudadano, obtiene un 22.8; y Verónica Díaz, por Morena-Partido Verde-PT, quedaría en tercer lugar, con 21.8 por ciento.

Así las cosas en Zacatecas.

\* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Los principales banqueros del país acompañaron a la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, a la reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum, en la que revisaron las perspectivas económicas 2026.

Ahí estuvieron Emilio Romano, presidente de la Asociación de Bancos de México, los CEO de BBVA, Eduardo Osuna; Banamex, Manuel Romo; HSBC, Jorge Arce; Multiva, Tamara Caballero; Banorte, Marcos Ramírez Miguel; Mifel, Daniel Becker; y de Inbursa, Javier Foncerrada. Con la mandataria estuvo el titular de Hacienda, Edgar Amador.

---

Agenda de Interés:

- 18:30 horas Primera Sesión Urgente de la Comisión Provisional de Votos Anticipados.